
石川】外国人観光客誘致事業として、外国語観光情報
ウェブサイト「Ｔｏｋｙｏ Ｄａｙ Ｔｒｉｐ」を運用し、事業は委託
をしている。その目的は外国人の誘客促進としているが、
このウェブサイトをきっかけとした来県リサーチはどのよ
うになっているのか。

観光プロモーション担当課長】現時点では、どれだけの
方がホームページを見るかを目標としており、120万
ページビューを一つの目標としている。それを見て何人
来たか、データは取れていない。

石川】この点はコロナ前から指摘をしている。ウェブサイ
トを作って終わりではない。実際に神奈川県にどれだけ
の方がいらして頂いたのか。これが目的だということを
指摘しておく。その上で、ウェブサイトの多言語化を進め
ている。今回新しくスペイン語が公開されたが、内容の
チェック体制はどのようになっているのか。

観光プロモーション担当課長】観光課にスペイン語を確
認できる者はいない。委託契約の契約上、適正履行を求
めて業務の実施を委託している。委託業者からスペイン
語の翻訳が終了した旨の報告を受け了解としている。

石川】チェック体制がないことは問題と考える。終了の報
告で「良し」とするのではなく、県庁内には国際文化を所
管する課もある。課を超えた連携を図りチェックをする
仕組みの構築を要望する。

石川】観光振興計画の中で、1,000通りのモデルコース
を更新するという記載がある。私は、これまでも繰り返し
1,000本という数字ではなく、モデルコースの質が大事
だと申し上げてきた。12月現在、ウェブサイトには872
本の掲載しかない。現在の基準はどうなっているのか。
方向性を伺う。

観光プロモーション担当課長】ご指摘のとおり872本で
ある。加えて、民間の旅行商品も283本掲載しており、
合計1,155本のコースを掲載している。

外国語観光情報ウェブサイト運営管理について

モデルコース掲載内容について

石川】旅行会社のモデルコースが283本もあるのであれ
ば、民間でできることは民間に任せればよいのではない
か。繰り返すが、1,000本という基準はこれからどうし
ていくのか。
観光プロモーション担当課長】モデルコースの作成を開
始して以来、５年以上経過している。様々なご意見もいた
だいており、1,000本という本数よりも、内容の確認、
見直しを行っていきたいと考えている。

オーバーツーリズム対策について

石川】コロナ前にはオーバーツーリズムという問題があっ
た。例えば鎌倉の地域では、江ノ電に観光客が多く乗車
し、普段利用されている地元の方が電車に乗れないとい
う状況があった。実際にアニメの聖地となっている鎌倉
高校前の踏切は、外国人観光客が集まることにより、地
域では生活に支障が出ている。観光客を誘致していくこ
とは重要である。一方で、コロナ前の課題であったオー
バーツーリズムについてこれまでどのような対応を検討
されてきたのか。
観光戦略担当課長】鎌倉高校前の踏切については、情報
を共有し課題として考えていく擦り合わせはできている。
また、箱根の渋滞の問題や地域の中でご相談があった点
については、自治体、業者の方々を含め進めてきた。オー
バーツーリズムと環境をどのように守っていくのか、地
域の方のご意見を伺い、状況を把握しながら関係部局等
を含めて進めていく。
石川】振興計画には、オーバーツーリズム対策については
具体的なものは全く記載がない。今回、鎌倉高校前を事
例で挙げたが、今も地域の方が困っており、今後、観光客
が増えるとさらに地域に迷惑がかかる。対応を早急に求
める。
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コロナ禍における外国人観光客誘致事業について
経済・環境対策特別員会にて質疑

県議会で所属する経済・環境対策特別委員会にて、令和３年度の決算額、令和４年度予算額いずれも約１億円が計
上されたコロナ禍における外国人観光客誘致事業についてなど質疑を行いました。

ユニバーサルデザイン（UD）の考え方に基づき、より多くの人へ適切に情報を伝えられるよう配慮した見やすいユニバーサルデザインフォントを採用しています。



「コロナ出口戦略を見据えた施策」を求める

活動報告

どんど焼き
1月、麻生区各地域で開催

された「どんど焼き」にお
伺いさせて頂きました。コ
ロナの影響により縮小開催
となる会場もありましたが、
お伺いした地域は多くの方
がどんど焼きを楽しまれて
いました。正月飾りを括り
付けた櫓の高さは10メート
ルを超える物もあり、その
燃え上がる様子はとても迫
力のあるものでした。
一年の無病息災を願う大切
な行事ですが、年々場所の
確保が難しく継続が危ぶま

第19回あさお古風七草粥の会
１月、麻生区役所広場で開催された
「第19回あさお古風七草粥の会」に伺
わせて頂きました。七草粥に使う食材
は、地元で栽培された米、野菜、地元
で摘んだ七草が使われ、また、七草粥
に入っているお餅を焼く炭も麻生区早
野地域でボランティアの皆さんが焼い
た炭を使用し、まさに「地産地消」の
七草粥となっています。会場では、お
囃子、かるた取り、こま廻しなどの正
月遊びも紹介され、日本古来の伝統文化を多くの方が楽し
まれていました。自然豊かな麻生区だからこその行事。ぜ
ひ、これからも伝えていって欲しいと思います。

１月、麻生水処理セ
ンターにて３年ぶりに
開催された「麻生地区
消防出初式」に出席。
式典では永年勤続の消
防団員の方などの表彰
が行われ、終盤の一斉
放水では消防ヘリも参

県政報告（タウンニュース掲載）2022年12月23日

加し大きな拍手と、歓声が起きていました。昨年、
麻生区内で発生した火災件数は31件。空気が乾燥
し火災が多く発生する季節です。火の元には十分
注意しましょう。

駅頭・街頭活動
麻生区内の各駅にて、皆様の通
勤・通学時間等を中心に駅頭・街
頭活動として、活動報告をお配り
しております。毎回多くの皆さま
からのお声がけをいただき、地域
の皆さまの生の声をお聞きする貴
重な機会となっております。お見
かけの際はぜひご意見・ご要望な
どをお聞かせください。

ご記入いただきました情報は業務に限り使用させていただき、当事務所内にて適切な管理、監督を行います。

れている地域もあると伺いました。地域の伝統行事
として今後も継承されるよう切に願います。

令和5年麻生地区消防出初式

石川ひろのり

お名前

ご住所

TEL
ご意見など

石川ひろのりの活動への
ご支援（個人献金）のお願い

石川ひろのりの活動にご協力賜りたくご案内させていただきます。なお、寄付は税額控除の対象となりますので、ご相談くださいますようお願い申し上げます。

▼石川裕憲後援会　【郵便局】払込取扱票にて（口座番号 00200-7-52777）　【銀行】三井住友銀行 新百合ヶ丘支店  普通  口座番号 6902358

ボランティア
スタッフ募集 ▼

石川ひろのり事務所では随時ボランティアスタッフを募集しています。広告用チラシ折り、ポスター掲示、街頭演説の
お手伝いなど短時間でもかまいません。皆様のご支援とご協力をお待ちしています。 連絡先：TEL 044-455-6611

石川ひろのりの活動報告・委員会質問など詳しくはHPまたはFacebookにてご覧いただけます。

石川ひろのりへの
ご意見・ご質問をお待ちしております。

FAX 044-455-6614

1968年11月3日生まれ　横浜市出身。旅行会社、飲食業を約20年間経験。「行政とはサービス業である」との言葉に感銘を受け、37歳で衆議院議員
岩國哲人事務所へ転職。その後、参議院議員公設秘書を経て、政策秘書資格を取得し参議院議員政策秘書を務める。衆議院議員 笠ひろふみ秘書を経て、
2015年4月神奈川県議会議員に初当選（現在２期目）。麻生区在住。引きこもり支援相談士。
趣　　　味：ジョギング（湘南国際マラソン大会・横浜マラソンなどに出場。自己べスト記録 3 時間29 分28 秒）　　家族：妻、子供一人
好きな言葉：「石の上にも３年」初めて社会人になる時に父から言われ「どんなに苦しくても耐えること。そこで初めて全体が見える」という言葉を今で
も忘れない。

プロフィール
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